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Парламент

Ничто не предвещало того, что состоявшаяся 5 марта 29 сессия Госсовета окажется скандальной

СПорт

Спикер распоясался

С наградой!
За большой вклад в 

развитие российско
го парламентаризма и 
активную законотвор
ческую деятельность 
заместитель предсе
дателя Комитета Гос
думы по финансовому 
рынку Анатолий Акса
ков удостоен ордена 
«За заслуги перед Оте
чеством» IV степени. 
Указ о награждении 

подписан президентом России Владимиром Путиным.
Ранее Анатолий Аксаков был награжден медалями орде

на «За заслуги перед Отечеством» I и II степени, почетной 
грамотой и почетным знаком Государственной Думы РФ «За 
заслуги в развитии законодательства и российского парла
ментаризма».

Повестка дня включала 
всегото три простых вопроса 
– об утверждении кандидатур 
для назначения на должно
сти прокурора ЧР и мировых 
судей и об избрании членов 
квалификационной комиссии 
при Адвокатской палате ЧР 
– представителей Госсовета. 
Собственно, и рассмотрели 
их спокойно. За исключением 
первого. 

Председатель парламента – 
не командир части

Кандидатуру будущего 
нового прокурора Сергея 
Легостаева представлял на
чальник управления Генпро
куратуры РФ в ПФО Вадим 
Антипов. Он зачитал пред
ставление генерального про
курора Юрия Чайки, расска
зал о служебной биографии 
кандидата, заверил, что Лего
стаев «способен организовать 
деятельность прокуратуры 
Чувашской Республики в соот
ветствии с предъявляемыми 
требованиями».

Скажем сразу, к будущему 
прокурору у парламентариев 
претензий не было. Но  Вик
тор Ильин поинтересовался, 
почему на эту должность при

глашают человека из другого 
региона, и вообще, почему 
чувашские прокуроры слабо 
выдвигаются на руководящие 
должности. Ответить чтото 
конкретное Антипов не смог. 

В ходе же выступлений 
депутаты от оппозиционных 
партий попытались подска
зать будущему прокурору – 
человеку в Чувашии новому, 
на что, на их взгляд, надо бы 
обратить внимание. И тут на
чалось! Спикер Юрий Попов 
буквально набросился на ора
торов, делал им предупреж
дения, говоря, что выступают 
не по теме, грозил лишить 
слова, чтото комментировал. 
Ему вторил руководитель ре
гламентной группы Игорь Ку
шев. Такой беспредел, навер
ное, мало в каком парламенте 
можно увидеть. Временами 
казалось, что эти люди невме
няемы, что их настропалили 
так, чтобы на сессии вообще 
не было критики (на ней при
сутствовал сам глава респу
блики Михаил Игнатьев, что 
случается крайне редко).

У ока государева  
в Чувашии нет зоркости            

Что же хотели донести до 

кандидата в прокуроры депу
таты от оппозиции?

Лидер фракции «СПРАВЕД
ЛИВАЯ РОССИЯ» Игорь Моля
ков просил обратить «самое 
серьезное внимание» на три 
вопроса. Первый касался де
ятельности «Коммунальных 
технологий», другие — вы
борных дел. «Абсолютно без 
оснований исключается воз
можность нормального про
ведения выборов», — сказал 
Моляков и напомнил о нару
шениях в ходе предыдущей 
кампании. Они были задоку
ментированы, стопроцентно 
доказаны, но бывший проку
рор Владимир Метелин на все 
это никак не отреагировал. 
Депутатсправоросс напом
нил также о противоречиях 
между уставом Чебоксар и 
Конституцией Чувашии, чего 
не должно быть.

Коммунист Виктор Ильин 
попросил Сергея Легостаева 
обратить внимание на кадро
вую политику в прокуратуре 
Чувашии, где, по его словам, 
имеют место «семействен
ность, кумовство».

Либералдемократ Андрей 
Кулагин попросил обратить 
внимание на «нарушение 
прав граждан», проживающих 

по Мясокомбинатскому про
езду в Чебоксарах и в ново
чебоксарском микрорайоне 
Банниково. Он также высту
пил за «отрешение от долж
ности» главы администрации 
Чебоксар Алексея Ладыкова 
«за злостное неисполнение 
судебного решения».

Между прочим, вопрос 
Юрию Попову: где же тут хоть 
одно слово «не по теме»? Прав 
депутатсправоросс Леонид 
Лукин, который напомнил 
спикеру, что сессия Госсовета 
– не совещание у командира 
части, а председатель парла
мента – такой же депутат, ко
торый призван просто вести 
заседание, а права у них одни. 
Только дойдет ли это до ярого 
единоросса? 

Поддержали  
в надежде на лучшее

Выступил и представитель 
«Единой России» Кияметдин 
Мифтахутдинов. Он, оказы
вается, наводил справки о 
Легостаеве и поделился сво
ими впечатлениями: «Отзывы 
хорошие. Говорят, что мужик 
нормальный, если принял 
решение — доступен, готов к 
обсуждению вопросов. Слово 

сказал — слово сдерживает. 
Это хорошее качество чело
века, не чета некоторым, я бы 
хотел сказать, бывшим». 

Обсуждение кандидатуры 
будущего прокурора завер
шилось единодушным голосо
ванием: все 43 депутата под
держали Сергея Легостаева.                                    

Газета оказалась бы необъ
ективной, если бы не сообщи
ла о существовании и другого 
мнения, распространенного 
в Интернете. Так, портал «Че
боксар? НЕТ» считает, что на 
прежней работе (в Рязанской 
области) прокурор Сергей Ле
гостаев не отличился борьбой 
с коррупцией. А еще он будто 
бы был в центре скандала по 
поводу строительства кот
теджа на берегу Оки в зоне 
охраняемого природного 
ландшафта Государственно
го музеязаповедника Сергея 
Есенина. Так что вряд ли мож
но ожидать изменения стиля 
работы прокуратуры, создан
ного при Владимире Метели
не, считает автор информа
ции. 

Впрочем, сам Легостаев 
на сессии обещал учесть по
желания депутатов, заявив 
ставшее традиционным «я вас 
услышал». 

7 марта состоялись заклю-
чительные матчи турнира 
по мини-футболу на призы 
депутата Государственной 
Думы Анатолия Аксакова.

В состязании приняло 
участие 5 команд. Победу 
одержала команда «Синяя га

вань», а почетные 2 и 3 места 
заняли «Кирпичка» и «Бог
данка». Команды, не попав
шие в первую тройку, тоже 
не остались без внимания  
они получили утешительные 
призы.

По окончании турнира 

Анатолий Аксаков рассказал, 
что депутаты Госдумы России 
тоже часто играют в футбол, 
и он является чемпионом 
среди думских команд. Затем 
депутат наградил спортсме
нов и пожелал им успехов в 
спорте и новых начинаниях.

Победила 
«Синяя 
гавань»

Региональное отделение партии СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ продолжает сбор подписей 
за приостановление действия закона о капитальном ремонте и его доработку.
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Поймали

Кто дает право на беспредел?
Шестого марта произошли 
сразу два инцидента, 
говорящие о том, что 
предвыборная кампания 
в республике началась, 
не будучи объявленной: 
власть, препятствуя 
распространению 
газеты «СПРАВЕДЛИВАЯ 
РОССИЯ - Чувашия», 
толкает сотрудников УК 
на противозаконные 
действия, а полиция 
задерживает 
распространителей 
партийной газеты чуть ли 
не на всякий случай. 

Один инцидент произошел 
в Чебоксарах, второй – в Ше
мурше, и его можно считать 
почти исчерпанным. Там были 
задержаны и доставлены в по
лицию водитель регионально
го отделения СПРАВЕДЛИВОЙ 
РОССИИ и четыре женщины, 
распространявшие партийную 
газету. Полицейским будто бы 
сообщили, что они раздают 
экстремистские материалы. 
Помощник депутата Анатолия 
Аксакова позвонил главе Ше
муршинского района Валерию 
Фадееву и в отделение поли
ции, попросил разобраться. 
После этого задержанных от
пустили.

Чебоксарский же случай 
заслуживает пристального 
внимания не столько власти, 
сколько правоохранительных 
органов.

Дискомфортно
Утром в региональное отде

ление СПРАВЕДЛИВОЙ РОССИИ 
позвонила женщина и сообщи
ла, что в УК «Комфорт» собира
ют партийную газету. Тем, кто 
ее принесет, платят по рублю за 
экземпляр. Женщина назвала 
телефон, по которому должен 
позвонить желающий подзара
ботать на незаконных деяниях. 
Надо сказать, это не первая ин
формация подобного рода и не 
первое сообщение о беспреде
ле, творящемся под «крышей» и 
по указанию власти. Ну не сама 
же УК вдруг решила партийное 
издание закупать, ведь оно не 
продается, а распространяется 
бесплатно! Сотрудники регио
нального отделения решили, 
что пора выводить таких деяте
лей на чистую воду, и поехали 
в ООО «Комфорт». Но сначала 
позвонили туда и договори
лись о встрече, на которой и 
состоится «сделка». Во время 
телефонных разговоров «по су
ществу» сотруднику региональ
ного отделения сказали, что по 
этому делу надо обращаться к 
Елене Леонидовне Нестеровой. 
Но ее на месте не оказалось, и 

«делом» стала заниматься де
вушка, назвавшаяся Надей и 
будто бы помощницей Несте
ровой. Партийцы подумали: ну 
не Нестерова же это из женсо
вета Чебоксар! Нет, конечно же, 
нет! Это просто одно из совпа

дений, которыми полна наша 
жизнь. Особенно в предвыбор
ный период  то депутаты одно
фамильцы, то еще что. А что 
касается Нади, то она, может 
быть, и чьято помощница: 
на сайте УК «Комфорт» со
трудница с таким именем 
в штате не значится.

Сразу выехать не полу
чилось, и из УК уже сами 
стали звонить и спраши
вать, когда же привезут га
зету. И совсем скоро под
ставные лица доставили в 
«Комфорт» «товар» якобы 
с единственным желани
ем получить за него день
ги. Девушка, назвавшаяся 
Надей (пусть она для яс
ности Надей теперь и бу
дет) провела их в кабинет. 
Пачка газет была положе
на на стол, и Надя начала 
их пересчитывать. В этот 
момент первая часть закончи
лась, и началась вторая. Были 
сделаны фотоснимки, аудио и 
видеозапись. 

Спасибо, Надя!
Разговора с Надей могло бы 

и не быть. Но он всетаки состо
ялся. 

 Лично к вам претензий нет, 
поскольку вы – простой испол
нитель. Скажите, кто вам дал 
поручение скупать нашу газету 
по рублю за штуку.

 Никто не давал поручения.
 Вы по собственной иници

ативе?
 Мы не по собственной ини

циативе. Мы потом тоже хотели 
раздавать обратно,  сказала 
Надя и заулыбалась. (Спасибо, 
Надя!)

 Куда? Вы сами смеетесь, 
Надя, над тем, что говорите!

(Тут у Нади зазвонил теле
фон, и тому, кто звонил, она 
сказала, что их пришли фото
графировать.)

 Надя, в нашей газете обо 
всем будет написано. Вы ска
жите, кто все это вам поручил, 
чтобы ваше имя не было упомя
нуто.

 Пишите,  гордо сказала 
Надя. – Знаете, я на это что ска
жу? Вы просто обманываете 
людей на самом деле.

 Кто вам это сказал?
 Америка делает санкции, а 

вы еще провоцируете.
 Кто вам так мозги промыл? 

Вы ориентируетесь в том, что 
вокруг происходит?

 Я каждый день захожу в ин
тернет, читаю новости в майле. 
Майл ориентирует.

 А больше вы нигде ничего 
не читаете? И сами не видите 
вокруг ничего?

Тут Надя встала на идейную 
платформу, ее голова, просвет
ленная информацией с майл.ру 
и напичканная пропагандой из 
известного дома на пл. Респу
блики, исполнилась как бы пра
ведных доводов, и она изрекла:

 Для меня вообще важ
но, чтобы стабильность в 
государстве сохранилась, 
правда. Если произойдет 
какойто государственный 
переворот…

 О каком перевороте 
речь? 

 Я знаю, что дома нужда
ются в капитальном ремонте. 

Хоть плачь! Им что, дей
ствительно цитатники раз
дали? В ответ на вопрос о 
людях, которые препятствуют 
распространению зарегистри
рованного должным образом 
партийного издания  беседа 
о стабильности и капитальном 
ремонте. И Надя сказала, что 
«на общем собрании собствен
ников собственники дружно 
решили, чтобы деньги копи
лись на федеральном счете». 

Так и сказала – «на федераль
ном».

Тут подоспел, наверное, 
тот, кому Надя сообщила по 
телефону, что их «пришли фото
графировать». Ктото из при
сутствующих сказал, что это 
руководитель ООО «Комфорт». 
Он заявил:

 Покиньте помещение, это 
ООО наше. Это частная соб
ственность. 

Грубое поведение руководи
теля УК никого не удивило. Он 
не желал ничего слышать, не 
принимал никаких доводов и в 
конце концов начал всех вытал
кивать, применяя физическую 
силу.

Товарищ, видимо, подзабыл, 
что на двери офиса, где все про
исходило, висит табличка с гра
фиком работы ООО «Комфорт», 
которая извещает посетителей 
о приемных и выходных днях. 

Предположение 
имеется

Почему власть так опол
чилась на нашу газету? Ну, с 
Надейто все понятно – она за 
идею, новости на майле опять 

же читает, в за
кон о капремонте 
верит, а старания 
усовершенство
вать этот закон 
считает государ
ственным перево
ротом. Да и с вла
стью, собственно, 
особых «непоня
ток» нет: каждый 
хочет усидеть в 
своем кресле, 
а это возможно 
лишь при условии, 
что главой респу
блики останется 
Михаил Игнатьев. 
И власти кажется, 

что для этого надо совсем не
много: не допускать до жителей 
Чувашии «неправильные» га
зеты, а в «правильных» вешать 
населению лапшу на уши. На
пример, рассказывать о повы
шении зарплаты, в то время как 
она стремительно уменьшается 
и обесценивается. Или заяв
лять на одном из телеканалов о 

том, что Чувашия обеспечивает 
себя всем, кроме говядины. Но 
в таком своеобразном подходе 
к отображению реальности ни
чего удивительного нет. А вот 
рвение «Комфорта», в то время 
как многие и многие УК не со
бираются заниматься сбором 
оппозиционных изданий, удив
ляет: зачем этой организации 
надо было ввязываться в борь
бу против газеты, которая, меж
ду прочим, ни одного плохого 
слова про эту УК не написала? 
Несмотря на то, что стойкая 
девушка Надя «военную тайну» 
не открыла, предположение на 
сей счет имеется. Появилось 
оно благодаря данным, находя
щимся в открытом доступе.

Среди домов, обслужива
емых «Комфортом»,  новые 
дома № 24, 34 и 36 на ул. Гладко
ва. Построило их ООО СК «Ста
ратель», одним из его учреди
телей является ООО «Инкрит» 
(размер доли – 88,5%), которым 
с 2002 года по май 2011го ру
ководил нынешний глава адми
нистрации Чебоксар Ладыков. 
Учредители ООО «Комфорт» 
 его руководитель и лицо, яв
ляющееся одним из учредите
лей ООО «Инкрит». Но это все 
так, опять совпадения, как и 
адрес «Инкрита» и «Комфорта»: 
Чебоксары, пр. И. Яковлева, 3. 
Да мало ли чего еще по этому 
адресу находится, так можно 
напредполагать что угодно. 
Например, то, что вытекает из 
этих совершенно случайных 
совпадений. А вдруг ситиме
неджер действительно исполь
зует УК для борьбы с оппозици
онной прессой? Ведь никто не 
знает, так это или не так. Поэто
му предполагайте дальше сами, 
уважаемые читатели. 

Надя же, которая за идею, 
финансовую составляющую в 
размере рубля за экземпляр 
не отрицала. Если за наше из

дание в УК (в какой 
угодно, согласившей
ся на противозакон
ные действия) дей
ствительно платят 
деньги, где их берут? 
Если из средств УК, 
то потом эти траты, 
может быть, какимто 
хитромудрым спо
собом будут возме
щаться за счет жиль
цов? Если же деньги, 
предположительно, 

дает администрация города, то 
где она их берет? Уж не в бюд
жете ли? И кто в нашей респу
блике дает право на такой от
кровенный беспредел?

По поводу случившегося 
будут приняты 

предусмотренные  
законом меры.

В региональном отделении партии СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ в связи с последними событиями открыта «горячая линия». 
Уважаемые жители Чувашии и ее столицы! Если вам стало известно о незаконных действиях в отношении партийной газеты, 

сообщите о них, пожалуйста, по телефону 21-51-35.

Руководитель был не очень любезен.

Газеты надо тщательно пересчитать.

Табличка на двери частной 
собственности.
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апК 3

«Кушай тюрю, Яша!  
Молочка-то нет!»

Парламент

Все хуже и хуже
При этом молока в про

шлом году получили боль
ше, чем в предыдущем, в 
46 субъектах РФ, на долю 
которых приходилось 67,1 
процента общего объема 
производства. Чувашия, как 
известно, в их число не вхо
дит. Мало того, этого цен
ного продукта у нас из года 
в год получают все меньше. 
Как заявила глава Чувашста
та Эльвира Максимова, если 
в 2009 и 2010 годах в хозяй
ствах всех категорий молока 
было произведено 497 тыс. 
тонн, в 2011м этот пока
затель составлял 489 тыс., 
в 2012м – 458 тыс., в 2013 
и 2014 годах – по 423 тыс. 
тонн. В структуре пищевой 
промышленности производ
ство молочных продуктов 
в Чувашии в 2014 году по 
сравнению с 2013м сниже
но на 8,3 процента.

Специалисты считают, что 
это – результат неверной 
политики в отношении раз
вития в республике молоч
ного скотоводства. Вернее 
сказать, на мой взгляд, ре
зультат ее отсутствия.

Примитив –  
это их уровень

Между тем бывший ми
нистр сельского хозяй
ства, ныне глава респу
блики Михаил Игнатьев и 
нынешний министр сель
ского хозяйства Сергей 
Павлов не устают утверж
дать, что отрасль разви
вается, а будущее у нее и 
вовсе прекрасное. На что же 
они рассчитывают? Прежде 
всего на подворье. В про
шлом году доля населения, 
занимающегося производ
ством молока, составляла 
67,7 процента! То есть в XXI 
веке – веке высоких техно
логий Чувашия в этом деле 
все еще опирается, по сути, 
на самое примитивное веде
ние хозяйства. Ясно же, лич
ные подсобные хозяйства 
(ЛПХ) и по продуктивности, 
и по себестоимости 
сегодня категорически 
не смогут конкуриро
вать с налаженным на 
промышленной ос
нове производством 
молока. А кажущиеся 
неплохие показатели 
ЛПХ – это лишь резуль
тат того, что в себесто
имости фактически не 
учитывается круглосу
точный труд крестья
нина. Конечно, на кре
стьянское подворье 

все еще надо обращать се
рьезное внимание, раз оно 
сегодня является главным 
поставщиком сырья для мо
лочной промышленности. 
Но одновременно пора раз
вивать сельскохозяйствен
ные организации, которые 
занимались бы этим на со
временном уровне. Пока не 
видим ни того, ни другого. 
Потому что – правильно! – 
у республики нет реальных 
планов развития молочного 
производства.

Бла-бла не прибавит бабла
Тем временем в докладах 

часто заявляют, что в респу
блике вовсю развиваются 
именно промышленные на
дои молока. В доказатель
ство приводят цифры: в 2014 
году доля сельхозорганиза
ций в его производстве до
стигла 28,3, тогда как в 2008 
году она составляла 23,3 про
цента. Цифры от лукавого. 
На самом деле за эти долгие 
годы в натуральном выраже
нии ничего не изменилось. 
Вспомним, в 2008 году в ре
спублике было произведено 
почти 500 тыс. тонн. 23,3 про

цента от этого – 116,5 тонны. 
В прошлом году получено 
423 тыс. тонн. 28,3 процента 
от этого – 119,7 тонны. Разни
ца получается с гулькин нос. 
Результатом развития ее уж 
никак не назовешь.

А товарного молока от 
ЛПХ становится все меньше 
и меньше. Причина ясна: 
большинство крестьян 
держат коров не для зара
батывания денег, а по не
обходимости, в основном 

чтобы обеспечить нужным 
продуктом своих детей. Из
лишки же сдают сборщикам. 
По смешной цене – 1719 
рублей за литр. А поскольку 
сельское население в силу 
всяких «оптимизаций» со
кращается и стареет, то и 
скотины держит все меньше. 
Мы в нашей газете не раз 
приводили данные, которые 
свидетельствуют об одном: 
поголовье КРС в республике 
сокращается из года в год.

Еще есть крестьянско
фермерские хозяйства. Од
нако они погоды не делают 
(4 процента от общего объ
ема). И уже не сделают, ибо 
не в силах конкурировать с 
крупными современными 
комплексами. Не случайно 
даже на Западе фермерские 
хозяйства в сфере молочно
го животноводства уходят в 
прошлое.

Купив диплом,  
знаний не прибавишь

Если бы наши хваленые 
сельхозники, находящиеся 
во власти, были настоящими 
профи, они не сдали бы ли
дирующие позиции респу
блики в стране, завоеван

ные в советское время. И уж 
тем более сегодня, когда по
сле введения санкций у кре
стьян появилась возмож
ность замещать забугорные 
продукты своими, Чувашия 
могла бы развернуться и за
работать на полную мощь. 
Но не на чем разворачивать
ся, нет ни материальных, ни 
интеллектуальных (куплен
ные дипломы и сворованные 
диссертации, увы, знаний не 
прибавят) возможностей. Да 

и, похоже, желания нет ни
какого. Ведь монополистам 
во власти, всяким Поповым
Маловым и пр., ни к чему 
развивать конкуренцию в 
производстве и переработ
ке животноводческой про
дукции.

Есть на кого равняться
Однако есть отличные 

ростки современности и в 
АПК Чувашии. Они появля
ются вопреки препонам вла
сти, за счет упорного труда 
отдельных предпринима
телей. Настоящим флагма
ном в производстве молока 
является ЗАО «Агрофирма 
«Ольдеевская». Еще в недав
нем прошлом занимавшееся 
в основном тепличным рас
тениеводством, хозяйство 
под руководством Евгении 
Беликовой за последние 
годы достигло таких успе
хов, что с его опытом стали 
знакомиться животноводы 
передовых регионов, таких 
как Воронежская, Тамбов
ская и другие области. До
статочно сказать, что здесь 
от каждой коровы в послед
ние годы стабильно получа

ют по 7200 кг молока. 
Есть еще несколько 
хозяйств, о которых 
наша газета писала, 
где тоже добиваются 
высокой продуктив
ности – более 5 тыс. 
кг молока от коро
вы в год. Если в них 
применять научную 
организацию корм
ления с учетом осо
бенностей каждого 

животного, как это делается 
в агрофирме «Ольдеевская», 
то никакие российские и за
рубежные конкуренты не 
будут страшны. Правда, на 
первых порах потребуется 
сильная финансовая, право
вая и консультативная под
держка со стороны власти. 
Только кто из нынешних ру
ководителей Чувашии спо
собен этим заниматься?

Николай МАКСИМОВ.

В тему
Депутат Государ-

ственной Думы РФ Ана-
толий Аксаков: 

«Понятно, что в со-
временных условиях 
добиться резкого раз-
вития животновод-
ства будет непросто. 
Но при всех трудно-
стях определенные ус-
ловия для этого есть. 
За пятилетний срок 
пребывания во власти 
мы создадим в респу-
блике не менее десят-
ка таких хозяйств, как 
агрофирма «Ольдеев-
ская».  Может быть, и 
больше, но пока го-
ворю о минимуме. И 
эти хозяйства потянут 
за собой всю отрасль. 
Известно, что на се-
бестоимость сильно 
влияет дороговизна 
кормов. А у Чувашии 
столько пустующих 
земель! Мы наладим 
свое производство 
кормов, доведем их 
качество до требуемо-
го уровня, построив 
наконец давно обе-
щанный предыдущи-
ми властями завод 
биодобавок. Главное, 
обеспечим все это на-
учным сопровождени-
ем. Уверен, за 4-5 лет 
производство молока 
в республике вырас-
тет не меньше чем на 
треть. И пусть не бес-
покоятся сельчане. В 
этом деле найдется 
ниша и для ЛПХ, по-
тому как они войдут в 
систему кооперации 
«производитель – пе-
реработчик – реализа-
тор», где для них будут 
обеспечены справед-
ливые закупочные 
цены».

Когда-то Чувашия по 
производству молока входила в 
десятку лучших регионов РСФСР. 
По итогам 2014 года она оказалась 
на 29 месте и продолжает сдавать 
позиции.

Снижение производства молока 
– результат неверной политики в 
отношении развития в республике 
молочного скотоводства, а вернее - 
результат ее отсутствия.

Новый молочно-товарный комплекс на 200 голов в СХПК им. Кирова Канашского района. По словам 
руководителя Николая Андреева, в перспективе здесь будут содержаться до 600 голов КРС. 



Телефоны общественной приемной: 222-558, 222-559. www.chuvashia.spravedlivo.ru

проДоЛЖЕНИЕ тЕмЫ4

Химпром:  
опасность нарастает

Правительственные 
СМИ перестали писать о 
«Химпроме», БОС, полигоне 
ТБО. Видимо, дают понять, 
что проблем нет.  
На самом деле опасная 
ситуация на этих объектах 
на грани выхода из-под 
контроля.

Статус-кво безответственности
Похоже, действующая в республи

ке власть полностью смирилась (или 
ее както усмирили) с существующим 
положением дел. Даже сопровождая 
известного олигарха Виктора Век
сельберга и не менее известного Ана
толия Чубайса, с которыми приехал 
председатель правительства страны 
Дмитрий Медведев на их новочебок
сарский завод «Хевел», глава респу
блики Михаил Игнатьев ни словом не 
обмолвился с хозяином химпредпри
ятия по поводу проблем.

Итак, что на сегодня? Обещанная 
Игнатьевым реконструкция биологи
ческих очистных сооружений (БОС) 
после нескольких лет вялотекущих 
работ застряла на полпути. То же и с 
полигоном твердых бытовых отходов 
в Новочебоксарске. Срок появления 
обещанного мусороперерабатываю
щего завода, без которого он не мо
жет эксплуатироваться, написан ви
лами на воде. Отсутствует ясность и в 
рекультивации Пихтулинской свалки. 
Ее теперь в Чебоксарах как бы и нет, 
поскольку занимаемая ею площадь 
выведена за пределы территории го
рода. 

Однако на сегодня главную опас
ность для Новочебоксарска и Чебок
сар, да и всей республики, конечно 
же, представляет «Химпром».

Непробиваемая  
стена равнодушия

В последние 4 года РО партии 
СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ настойчи
во добивается принятия конкрет
ных мер по упреждению потенци
альной экологической катастрофы. 
Эту работу возглавил депутат Госсо
вета Игорь Моляков. В ходе рассле
дования ситуации были выявлены 
такие вопиющие безобразия, что, 
казалось бы, самому твердолобо
му человеку должно быть ясно: на 
«Химпроме» надо незамедлительно 
начинать устранять причины, кото
рые могут привести к крупным ава
риям. И не просто косметические, а 
капитальные. Ясно же, что более 60 
процентов оборудования давно вы
работало свой срок и завод функци
онирует лишь за счет того, что в со
ветское время все было сделано со 
150процентной гарантией. Понят
но, хозяев ОАО «Химпром», живу
щих далеко за пределами Чувашии, 
общественным расследованием не 
проймешь, они просто так денежки 
свои в капитальный ремонт не вло
жат. Тут уместными были бы требо
вания властей республики. Но они, 
похоже, устранились от решения 
этого вопроса. Настойчивые попыт
ки справороссов пробить глухую 
стену равнодушия ощутимых ре
зультатов пока не дали.

В итоге Моляков, пройдя все воз
можные инстанции, в октябре про
шлого года вынужден был обратиться 
в Контрольное управление Админи
страции Президента Российской Фе
дерации.

А Васька слушает да ест
В документе напоминается, что 

еще в преддверии Всемирной уни
версиады в Казани возникла опасная 
ситуация для поволжского региона 
ниже Чебоксар в связи с незакон
ным хранением химических отходов 
производства на территории завода 
«Химпром». Поскольку пришедшая к 
власти команда Михаила Игнатьева 
на это никак не реагировала, спра
вороссам Чувашии тогда пришлось 
обратиться к президенту Татарста
на.  Рустам Минниханов среагировал 
быстро. По поручению его админи
страции Приволжское управление 
Ростехнадзора с 13 февраля по 13 
марта 2012 года провело тщательную 
проверку ситуации на «Химпроме». 
По ее результатам руководству пред
приятия и его владельцу – фирме 
«РеноваОргсинтез», скорее всего, 
были даны серьезные предписания. 
Только неясно, насколько они выпол
нялись, ибо в 2013 году на комбинате 
произошел крупный пожар, который 
руководство предприятия и «Рено
выОргсинтез» пыталось представить 
как незначительный инцидент. Уже в 
апреле 2014 года случилось новое ЧП 
– выброс хлора изза значительной 
утечки, в связи с чем депутат Моля
ков инициировал новые проверки. 
По их итогам в 20132014 гг. шесть 
должностных лиц предприятия были 
наказаны штрафами, правда, по срав
нению с зарплатой незначительными. 
Но не в них же дело! Главное, опасные 
отходы продолжали на «Химпроме» 
накапливаться, хранятся они в старых 
цистернах, а изношенное оборудо
вание продолжает ветшать. Подчер
кнем: все это происходит на химиче
ском предприятии! 

Почему продолжается такое отно
шение? Ответ на этот вопрос, возмож
но, содержится в письме Молякову, 
поступившем по депутатской почте. 
Скажем прямо, оно анонимное, но в 
нем описаны такие подробности, ко
торые показывают, что автор в курсе 
дела более чем профессионально. 

Деньги важнее  
жизни тысяч людей?

В письме говорится, что по резуль
татам проверок на «Химпроме» был 
утвержден график замены старого из
мерительного оборудования на сум
му 600 млн рублей. Всю работу нужно 
было проделать в 2014 году. То ли вла
дельцы «Химпрома» не имели тогда 

такой суммы, то ли по какойто дру
гой причине, но они добились прод
ления срока до 2017 года. Есть, кстати, 
мнение, что они вообще не намерены 
тратить деньги на обновление обору
дования, а, использовав все по макси
муму, постараются просто избавиться 
от завода. Косвенное подтверждение 
тому – письмо Приволжского управ
ления Ростехнадзора от 16.02.2015. 
Из него можно понять, что предпри
ятие всетаки обязано было, пусть и 
в более длительные сроки, но проде
лать определенную работу на общую 
сумму более 200 млн рублей.  На 2015 
год план этой комплексной работы 
выполнен всегото на 40 миллионов.

«Разве можно переносить исполне
ние такого важного дела? – спросите 
вы. – Это же связано с безопасностью 
сотен тысяч людей». В томто и за
гвоздка.

Автор утверждает, что есть некий 
гражданин Ч., житель Казани, кото
рый имеет связи с ПУ Ростехнадзо
ра. Он знаком с топменеджером ГК 
«Ренова» К. И в течение двух с поло
виной лет Ч. через К. предупреждал 
руководителей ОАО «Химпром» о 
грядущих проверках. А для реше
ния вопроса о переносе срока заме
ны оборудования ему якобы было 
передано $500 тысяч.

Еще раз подчеркнем, письмо ано
нимное, поэтому депутат обратился в 
МВД по ЧР с просьбой провести тща
тельную проверку.

Ответ МВД по ЧР такой.
Обращение депутата Молякова 

И.Ю. рассмотрено. В результате 
проведенных в период с 12.11.2014 
по 05.12.2014 сотрудниками УЭБиПК 
МВД по ЧР оперативно-розыскных 
и проверочных действий было со-
брано 3 материала проверки, ко-
торые были зарегистрированы в 
дежурной части МВД по ЧР. Так как 
преступные деяния по данным ма-
териалам проверки были соверше-
ны фигурантами на территории  
г. Москвы, Московской области и 
Республики Татарстан, в соответ-
ствии с ч. 3 ст. 145 УПК РФ данные 
материалы проверки были направ-
лены по территориальности для 
рассмотрения и принятия решения 
в следующие органы: МВД России по 
Республике Татарстан; ГУ МВД Рос-
сии по Московской области; ГУ МВД 
России по г. Москве. 

Однако врио министра  
А.В. Тимофеев в ответе ни словом не 

обмолвился о содержании трех та
инственных документов. Между тем 
жители Чувашии хотят знать, чего им 
ждать от злополучного «Химпрома» 
завтра, через месяц, год? К чему го
товиться? И расшевелят ли правоох
ранительные органы хозяев и руко
водителей предприятия с тем, чтобы 
они обратили внимание, наконец, на 
обеспечение безопасности произ
водства и всего населения Чувашии. 
Поэтому Игорь Моляков вынужден 
был запросить у вышеназванных ор
ганов МВД документы проверки МВД 
по ЧР, а также обратиться в След
ственный комитет РФ, чтобы «затре
бовать материалы проверок относи
тельно ситуации в ОАО «Химпром»» 
и принять по ним соответствующие 
решения.

Из следственного департамента 
МВД России и ГУ МВД России по г. 
Москве ответы уже пришли. В них 
вообщето ничего не отрицается. В 
то же время стало известно, что пра
воохранители Татарстана отказали в 
возбуждении уголовного дела по п. 2 
ч. 1 ст. 24 (отсутствие состава престу
пления) УПК РФ.

Короче, ждем главного ответа – из 
Контрольного управления Админи
страции Президента РФ. Как тамто 
оценят жизнь народа Чувашии?

***
Между тем время идет. Безопас

ность на химзаводе от этого сама по 
себе не повышается. А глава респу
блики Михаил Игнатьев убаюкивает 
новочебоксарцев и центральную 
власть в лице премьерминистра 
Дмитрия Медведева россказнями 
о том, как год от года улучшается 
жизнь в городе.

В тему
Депутат Государственной 

Думы РФ Анатолий Аксаков: 

«Придя к власти в республике, 
мы в первую очередь намерены 
разрубить узел проблем Ново-
чебоксарска. Нет ничего ценнее 
жизни человека. А тут речь о 
жизни сотен тысяч граждан Чу-
вашии. Как можно смотреть на 
эту беду, которая уже стучится 
в наши ворота,  равнодушно, от-
кладывая решение проблем из-
за чьих-то меркантильных инте-
ресов! Не понимаю...»
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Резонные вопросы

Власть много говорила о том, что население должно повышать свою грамотность в жилищно-
коммунальной сфере, чтобы правильно ориентироваться и быть в курсе происходящих в ней 
изменений. И люди прислушались, стали вникать как в действующие законы, так и во вновь издаваемые. 
Но оказалось, что власть это не приветствует! И ей очень не нравится, что граждане стараются 
разобраться в законе о капитальном ремонте домов. При этом власть обвиняет региональное отделение 
СПРАВЕДЛИВОЙ РОССИИ –  будто бы его сотрудники убеждают население в том, что никакой капремонт 
нам не нужен. Это передергивание фактов. Капитальный ремонт домов проводить надо, но делать это 
необходимо немного не так, как предлагает в спешке принятый и не обсужденный с населением – с 
собственниками! – закон. Свои доводы приводит заместитель председателя Союза собственников жилья 
Тамара Манаева. 

Постановление правительства РФ № 491 «Тре
бования к содержанию общего имущества мно
гоквартирного дома», принятое в августе 2006 
года, не отменено. В его ст. 11, п. «з», говорится 
о текущем и капитальном ремонте, которые вхо
дят в содержание многоквартирного дома. То 
есть само понятие капитального ремонта в тре
бования к содержанию общедомового имуще
ства уже включено. И если с нас решили брать 
плату за капремонт отдельно, то либо пункт о 
нем, содержащийся в 491м постановлении пра
вительства РФ, либо само постановление надо 
отменить.

В ст. 12 постановления сказано, что собствен
ники помещений вправе самостоятельно со
вершать действия по содержанию и ремонту 
общего имущества. Но при этом не указано, 
какой ремонт – текущий, косметический, капи
тальный…

Статья 21. Капитальный ремонт общего иму
щества проводится по решению общего собра
ния собственников жилых помещений в МКД. 

Статья 37. При принятии общим собранием 
решения об оплате расходов на капитальный 
ремонт плата за капремонт определяется с уче
том предложений УК о сроке, объеме работ, сто
имости и материалах. Все прописано! И то, что 
УК должны регулярно проводить технический 
осмотр обслуживаемых домов, оформлять его 
актом и писать, что требуется проводить и в ка
кие сроки. Если УК представляет смету, обозна
чает работы и заявляет о том, что надо делать и 
сколько это стоит, тогда проводится общее со
брание собственников, на котором принимается 
соответствующее решение, и ремонт произво
дится незамедлительно, а не через 102030 лет. 

Кстати
Мы ответственность за общедомовое имуще-

ство несем – платим за содержание жилья и теку-
щий ремонт. Там же сумасшедшие деньги! Инфор-
мация по регионам поражает: сделают ремонт 
на 60 тысяч – в документах указывают 130, сде-
лают на 130 – пишут 650. В среднем на текущий 
ремонт и содержание жилья собирается порядка 
600-700 рублей в месяц с квартиры. Это большие 
деньги. Можно было бы добавить на текущий 
ремонт два рубля на квадратный метр и полу-
чившуюся общую сумму разделить так, чтобы 
меньшая часть шла на косметический ремонт, а 
большая накапливалась на капитальный.

Сделка между юридическим лицом 
и гражданином должна совершаться в 
простой письменной форме – ст. 425 ГК 
РФ. Договор вступает в силу и становится 
обязательным для сторон с момента его 
заключения. Заключением может счи
таться первая оплата. Если человек не 
заплатил, договор не может считаться за
ключенным. Принуждение к заключению 
договора недопустимо. Кто ответит, на 
каком основании нас принуждают заклю
чать этот договор? 

Между прочим, передавать общедо
мовое имущество положено по договору 
передачи, у нас этого сделано не было. 
Разве мы можем быть собственниками 
общедомового имущества, если не по
лучали его по договору передачи? Да, в 
Жилищном кодексе продекларировано, 
что собственники несут ответственность 
за общедомовое имущество. И капиталь
ный ремонт они должны производить, 
потому что они – его собственники. Но 
нам имущество никто не передавал!

Что в Татарстане произошло? 
При переселении из ветхого 
жилья жильцам либо давали 
квартиру, либо выплачивали 
выкупную стоимость, чтобы че
ловек мог приобрести жилье 
самостоятельно. Жильцы сказа
ли: раз мы собственники обще
домового имущества, значит, 
стоимость доли собственности 
в нем должна быть приплюсо
вана к стоимости квартиры. И 
получили ответ: у вас регистра
ции этой доли нет, значит, нет 
и права собственности на нее, 
следовательно, вы не являетесь 
собственниками общедомового 
имущества, поэтому ни копейки 
добавки ни за какую долю не 
получите. То есть государство 
официально отказалось при
знавать долю в общедомовом 
имуществе чьейто собствен
ностью. Это говорит о том, что 
вопрос с собственностью не от
регулирован.

Деньги, вносимые долгие 
годы по графе «капитальный 
ремонт», которая присутство
вала в наших расчетках, про
пали. Закон о приватизации 
определяет, что передавать 
жилье в собственность надо в 
отремонтированном виде. Кто
нибудь получил от государства 
в собственность отремонтиро
ванную квартиру? Получается, 
что государство не выполнило 
своих обязательств.

В новой затее под названием 
«капитальный ремонт» много 

неясностей, и власть не соби
рается их объяснять. Много 
нестыковок и противоречий, 
за которые можно зацепиться. 
Поэтому взыскивать с граждан 
в административном порядке 
взносы на капремонт, скорее 
всего, невозможно. Поэтому в 
планы власти входит другая ра
бота. Они твердят: надо платить 
– и все.

Мы не говорим, что закон 
надо отвергнуть, потому что 
капитальный ремонт делать 
надо. И мы призываем не к от
мене закона, а к его доработке, 
чтобы определиться с правом 
собственности на общедомо
вое имущество, дать право соб
ственнику самостоятельно ре
шать, когда ремонтировать и с 
кем заключать договоры под
ряда, составить программу по
сле технического обследования 
домов. 

Закон не обсуждался с соб
ственниками, общественными 
организациями. До жильцов 
должным образом не была до
ведена информация о том, что 
этот ремонт предстоит. Люди 
ничего не знали, потому и попа
ли к региональному оператору 
автоматически. 

Все это – основания для при
остановления действия закона 
о капремонте. Мы предлагаем 
сделать именно так. Затем про
вести общественные слушания 
и внести в закон поправки с 
учетом их рекомендаций.

Здравствуйте! Вы на самом деле са-
мые справедливые, и я желаю вашему 
коллективу всего наилучшего.

Вначале о капремонте жилых зда-
ний. В доме 56 по ул. Ленинского Ком-
сомола мы живем со дня сдачи его в 
эксплуатацию – четвертый год. Какой 
капремонт может быть в совсем не-
давно выстроенном доме? Это изде-
вательство. Мне кажется, к расходам 
на текущий ремонт надо добавить 
еще немного на ремонт капитальный 
и в течение 10-12 лет после постройки 
дома делать текущий ремонт.

Теперь о водоснабжении. Почему у 
нас отвод холодной воды равен ее по-
ступлению? Такого просто не может 
быть. Ведь воду мы расходуем на при-
готовление пищи, на стирку белья, на 
полив комнатных растений, на мытье 
пола. Те, у кого маленькие дети, сти-
рают часто. А ведь белье впитывает 
много воды. Когда варим варенье, по-
траченную на его варку воду тоже не 
выливаем. Я хочу сказать, что хоть не 
намного, но отвод воды в одной квар-
тире получается меньше. А домов у 
нас много. Вот и получается, что даже 
на этой мелочи за наш счет делают 
деньги.

Анна Григорьевна Кириллова,  
Чебоксары

Фракция «СПРАВЕДЛИВАЯ 
РОССИЯ» внесла в Госсовет 
Чувашии проект закона, прио
станавливающего срок насту
пления обязанности по уплате 
взносов за капремонт. Вот что 
сказал по этому поводу лидер 
фракции Игорь Моляков на 29 
сессии республиканского пар
ламента (5 марта):

В Чувашии сложилась тяже
лейшая ситуация, связанная с 

введением в действие закона 
о капитальном ремонте. Мы 
как фракция и как члены реги
онального отделения партии 
не можем оставаться в сторо
не от того, что сейчас происхо
дит в этой сфере. Сбор средств 
в рамках регионального за
кона, принятого 30 июля 2013 
года, составляет только 35% 
от ожидаемого. …Мы вносим 
проект закона, который при
останавливает срок насту
пления обязанности по упла
те взносов на капитальный 
ремонт до 1 июня 2016 года. 
Пока не разберутся, нужно 
людям отдавать свои деньги 
по программе, предусмотрен
ной на 30 лет вперед, или не 
нужно, прежде всего на феде
ральном уровне, необходимо 
остановить действие данной 
программы на территории Чу
вашии.

Как быть  
с принуждением?

Нестыковки  
с Конституцией?

Куда девать 
постановление?

Письмо в тему

Мы собственники? 

Важно

В ст. 35 Основного закона РФ сказано: «Каж
дый вправе иметь имущество в собственности, 
владеть, пользоваться и распоряжаться им как 
единолично, так и совместно с другими лица
ми». Значит, наше право нарушают, ведь это 
абсурд, если «другим лицом» признают регио
нального оператора. 
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Доходы начали 
снижаться

За месяц 
уменьшилась  

на 10 процентов

Кадры

Рост продолжается

ВлаСть Бюджет ЗарПлата

«Единой России» 
не должно быть 
на митингах

Цены

Платить  
«не знай кому  
и не знай за что» 
не хотят

У налоговиков 
– новый 
руководитель

В УСД в Чувашии – 
новый начальник

отторжение

Как сообщает ИА 
REGNUM, свое заявле
ние лидер чувашских 
единороссов сделал 
в ходе развернув
шейся в конце сессии 
дискуссии по поводу 
взносов на капиталь
ный ремонт. Как из
вестно, соответствую
щий закон, принятый 
единоросским боль
шинством Госсовета, 
ранее в Чебоксарах и 
Новочебоксарске вы
звал масштабные ак
ции протеста населе
ния. В ответ на упрек 
оппозиции в том, что 
на них не было пред
ставителей правящей 
партии, Малов сказал, 
что считает такие ми
тинги простым «со
трясанием воздуха», 
и призвал обсуждать 

проблемные вопросы 
в «закрытых аудито
риях». 

Власти, конечно, 
дискутировать о про
блемах в закрытых 
аудиториях сподруч
нее, что она и делает. 
Только в ходе таких 
обсуждений почему
то появляются реше
ния, направленные, 
по сути, против наро
да. Как тот же пресло
вутый закон о взно
сах на капитальный 
ремонт. Для когото 
это действительно не 
просто «сотрясание 
воздуха», а возмож
ность быстрого обо
гащения за счет на
селения. И все же не 
стоило бы партии вла
сти так откровенно за
являть об этом.

Об этом она сообщи
ла на планерке в прави
тельстве. При этом до
бавила, что «развитие 
бюджета идет по небла
гоприятному сценарию».

На 26 февраля респу
бликанский бюджет по
полнился собственными 
доходами на 1,804 млрд 
рублей из общих 3,731 
млрд рублей, то есть 
собственные доходы на 
сегодня составляют ме
нее половины. Причем 
снижаются как нало
говые, так и неналого
вые доходы. Налоговых 
доходов, к примеру, 
на эту дату поступило 
1,73 млрд рублей, что 
меньше по отношению 
к уровню соответствую
щего периода прошлого 

года на 8,9 процента. В 
том числе НДФЛ снижен 
на 8, налог на прибыль 
организаций – на 37,5 
процента. Что говорит 
об уменьшении реаль
ной заработной платы и 
резком снижении при
быльности в первую 
очередь промышлен
ных предприятий. Неко
торый рост отмечается 
в поступлении акцизов, 
но аналитики объясняют 
это тем, что в 2013 году 
они резко сократились 
изза закрытия пивного 
завода «СанИнБев». А 
акцизы с этого предпри
ятия составляли тогда 
целых 3 процента (600 
млн руб.) собственных 
доходов республикан
ского бюджета.

Как сообщил Чуваш
стат, в январе 2015 года в 
республике средняя на
численная зарплата со
ставила 19682,7 рубля. 
По сравнению с дека
брем прошлого года это 
меньше на 25,8 процента. 
Правда, если сравнить с 
январем прошлого года, 
вроде бы получается рост 
на 3,6 процента. Однако с 
учетом индекса потреби
тельских цен она состав
ляет лишь 89,9 процента 
зарплаты годичной дав
ности.

Самая низкая зарпла
та традиционно в тек
стильном и швейном 
производстве (49,3% от 
республиканского уров
ня), сельском хозяйстве 
(63,6%), ресторанном и 
гостиничном деле (68,9%). 

А больше всех, как и пре
жде, зарабатывают специ
алисты, занимающиеся 
научными исследования
ми и разработками (в 2,3 
раза выше республикан
ского уровня), финан
систы (148%). Высокая 
зарплата также в области 
госуправления, обеспе
чения военной безопас
ности, соцстрахования 
(143,3%).

Кстати, средняя зарпла
та чувашских чиновников 
за 2014 год выросла на 
13,1 процента и достигла 
почти 32 тыс. рублей. 

Продолжается сокраще
ние численности работа
ющих в республике. В ян
варе она составила 346,7 
тыс. человек, что на 2,1 
процента меньше уровня 
годичной давности.

Мы уже рассказы
вали о том, что про
тив новых поборов 
выступили жители 
Чебоксар и Новоче
боксарска и других 
городов, организовав 
в общей сложности 
многотысячные ми
тинги. Сопротивля
ются очередным сбо
рам «за капремонт» 
и те, кто не участвует 
в публичных демон
страциях. Они просто 
отказываются платить 
по счетам. В результа
те в Чувашии за два 
месяца собрана лишь 
половина средств, 
начисленных за ка
питальный ремонт. В 
том числе в декабре 
прошлого года – 45, в 
январе – 58,1 процен

та. Между прочим, все 
равно суммы набира
ются значительные: 
в декабре – 28,3 млн 
(начислено 62,7 млн), 
январе – 39,4 млн (на
числено 67,8 млн) ру
блей.

Создавшаяся ситу
ация сильно встрево
жила руководство ре
спублики. Сейчас по 
телевидению и радио, 
в печатных изданиях 
министры и депута
ты от партии «Единая 
Россия» усиленно 
призывают населе
ние быстрее платить 
по предъявленным 
счетам, в случае отка
за грозят применить 
всякие кары, которые 
вообщето законом не 
предусмотрены.

По данным мониторинга Чу
вашстата, только за неделю (1724 
февраля) картофель подорожал 
на 3,7 процента, лук репчатый – на 
2,8, вермишель – на 2,3 процента. 
Хотя, казалось бы, куда уже им ра
сти. Заметно повысились цены и 
на сыры, рис, карамель, колбасу, 
водку, хлеб и булочные изделия из 
пшеничной муки, пшено.

Правда, дойдя почти до 1 тыс. 
рублей за кг, начали дешеветь 
помидоры. Несколько сдали в 

цене и огурцы, соль, яйца, ба
ранина, сахар, сметана, сосиски, 
рыба мороженая, творог, под
солнечное масло, макароны, 
гречка. Специалисты объясняют 
это тем, что на прилавках боль
ше стало появляться тепличных 
овощей, а к весне выросло про
изводство животноводческой 
продукции. Вместе с тем умень
шается число потребителей, 
способных выложить за обыч
ные, в общемто, продукты такие 
бешеные деньги.

Из непродовольственных то
варов за неделю выросли цены 

на кроссовые туфли, мыло хо
зяйственное, футболки мужские, 
бензин, иностранные легковые 
автомобили, собранные в России.

УПРАВЛЕНИЕ феде
ральной налоговой служ
бы (УФНС) по Чувашии 
возглавила Марина Петро
ва, до нового назначения 
руководившая налоговой 
инспекцией по Новоче
боксарску.

Напомним, бывший гла
ва УФНС по Чувашии Ар
кадий Дергачев за долж
ностные преступления 
был приговорен к трем 
годам лишения свободы и 
отбывает срок в колонии
поселении.

Марина Валерьянов
на Петрова родилась 26 
апреля 1970 года в пос. 
Вурнары. Окончила Мо
сковский открытый со
циальный университет по 
специальности «Бухгал
терский учет и аудит». Тру
довую деятельность нача
ла в 1988 году. В налоговых 
органах – с 1995 года.

Фото  
с сайта ведомства.

НОВыМ главой 
Управления судебного 
департамента в Чува
шии назначен Валентин 
Воронов, до этого ра
ботавший заместителем 
начальника.

Валентин Михайло
вич Воронов родился 18 
ноября 1964 года в дер. 
Степное Яниково Ком
сомольского района. 
Окончил Чувашский го
сударственный универ
ситет по специальности 
«экономист». Трудовую 
деятельность начал в 
1991 году ревизором. 
Последние 2 года ра
ботал руководителем 
Госинспекции труда в 
Чувашии, в июне про
шлого года перешел на 
должность заместителя 
начальника Управления 
судебного департамен
та в республике.

Фото  
с сайта ведомства.

Как известно, население восприняло 
в штыки новый закон о сборе средств 
на капитальный ремонт, программа 
которого растянулась на несколько 
десятилетий.

Такое требование выдвинул на 
прошедшей 29 сессии Госсовета 
секретарь Чувашского регионального 
отделения партии «Единая Россия» 
депутат Николай Малов. 

Министр финансов ЧР Светлана Енилина 
признала, что в январе-феврале  
(по состоянию на 26-е)  республиканский 
бюджет исполнен со снижением собственных 
доходов на 9 процентов.

Хоть с декабрем прошлого года сравнивай,  
хоть с январем, все равно получается снижение. 
И быстрыми темпами.

Казалось бы, ценам и на 
продукты, и на промтовары 
расти больше некуда, но они  
продолжают повышаться.
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Коротко

В Саранске 
начнется выпуск 
оптоволокна

Дешевых 
лекарств  
попрежнему нет

Дети с трудной 
судьбой отдохнут 

в лагерях

медиЦина Природа Криминал

Создается учебник 
истории Чувашии

СоСеди оБраЗоВание ЗаБота

Насильниками 
оказались 

студенты

Редкие птицы в Чувашии

В этом году в соседней 
республике будет запу
щен завод ЗАО «Оптико
волоконные системы», 
инвесторами которого 
являются ОАО «Газпром
банк», ОАО «Роснано» и 
правительство республи
ки. Инвестиции в него со
ставили 2,7 млрд рублей. 

 Саранское производ
ство должно стать первым 
в России предприятием, 
выпускающим оптиче
ское волокно – ключевой 
компонент оптоволокон
ных кабелей,  пояснил за
меститель министра про
мышленности и торговли 
России Виктор Евтухов.

Одновременно руко
водство Мордовии суме

ло заручиться поддерж
кой Минэконом связи 
и Минэкономразвития 
страны. Уже идут пере
говоры с кабельными 
заводами и крупными 
потребителями оптово
локонной продукции.

Как известно, оптово
локно позволяет пере
давать цифровую инфор
мацию с более высокой 
скоростью. Без него труд
но представить совре
менную связь. С пуском 
во втором квартале этого 
года завод в Саранске су
меет заместить треть по
требляемого страной оп
товолокна, которое пока 
полностью завозится из
за границы.

Обладатель гранта 
определится по итогам со
ответствующего конкурса, 
который состоится в этом 
же году. Его получит ав
тор (может, и коллектив 
авторов. – Ред.), чья рабо
та окажется максимально 
объективной, достовер
ной и научно значимой. 
При этом будет учитывать
ся научная новизна и кор
ректность исследований. 
По оговоренным услови
ям, учебник будет состоять 
из 10 разделов, в которых 
должна прослеживаться 
история народа, начиная 
от его происхождения 
(включая тюркоязычных 
предков), булгарской эпо
хи и до современного пе
риода «экономической и 

политической модерниза
ции».

Правда, не очень понят
но, как будет определяться 
«максимальная объектив
ность, достоверность и на
учная значимость». Ведь 
история чувашей и Чува
шии в таком полном раз
резе и без влияния полити
ческой конъюнктуры еще 
никем не разрабатывалась, 
следовательно, пока и нет 
ученых, которые могли бы 
определить составляемый 
учебнометодический ком
плекс «максимально объек
тивно». А в целом создание 
учебника по истории Чува
шии должно стать весомым 
вкладом как в науку, так и 
в развитие национального 
самосознания народа.

Минздравсоцразвития республики 
старается обеспечить отдых детям 
школьного возраста, находящимся 
в трудной жизненной ситуации.

Для 450 таких детей будут организо
ваны лагеря при учреждениях социаль
ного обслуживания, в том числе 35 де
тейинвалидов отдохнут в лагере на базе 
реабилитационного центра для детей и 
подростков с ограниченными возмож
ностями.

В весенние каникулы (2329 марта) в 
загородных лагерях отдыха и оздоровле
ния детей организуют отдых для 861 ре
бенка. Путевки в «Лесную сказку», «Агро
здравницу», «Белые камни», «Солнышко», 
«Салют» и «Надежду» будут выдаваться в 
организациях социального обслужива
ния, подведомственных Минздравсоц
развития Чувашии, по месту жительства 
ребенка.

Одновременно в настоящее время 
идет подготовка к летнему оздорови
тельному сезону.

Связано это с тем, 
что в последние ме
сяцы резко (иногда 
до 23 раз) подня
лись цены на лекар
ства. А цены произ
водителя и торговые 
надбавки на пре
параты из перечня 
ЖНВЛП регулируют
ся государством, по 
крайней мере, долж
ны. Кстати, новый 
список жизненно 
важных лекарств по
полнился 50 наиме
нованиями. Впервые 
в него вошли дорого
стоящие препараты 
для лечения редких 
и опасных для жизни 
заболеваний. Среди 
них препараты для 
больных гемофили
ей, злокачественны
ми новообразова
ниями лимфоидной, 
кроветворной и род

ственных им тканей 
и орфанными забо
леваниями.

Между тем аптеки 
Чебоксар продолжа
ют предлагать кли
ентам более дорогие 
препараты, чем те, 
которые указаны в 
рецептах. Так, чита
тель газеты Г. в кон
це февраля обошла 
все аптеки, располо
женные на пр. Лени
на, в поисках рами
прила российского 
производства (цена 
150160 руб.). Но ей 
везде говорили, что 
такого лекарства нет, 
и взамен предлага
ли хартил, который 
и раньше стоил до
роже, а теперь еще 
подорожал в 2 раза 
и стоит 480500 ру
блей. Между тем Г. 
всетаки удалось ку

пить рамиприл, 
но… по знаком
ству.

Так что пере
чень перечнем, 
а коммерче
скую выгоду ап
текарей никто 
не отменял.

В Красночетайском районе 
восемь молодых людей осуждены 
за изнасилование девушки и 
совершение в отношении нее 
насильственных действий 
сексуального характера.

Приговором суда (пока не вступил в 
законную силу) молодым людям в воз
расте 1720 лет назначено наказание в 
виде лишения свободы на срок от 3 до 
5,5 года с отбыванием в колонии общего 
режима.

Сообщая об этом, прессслужба СУ 
СКР по Чувашии отмечает, что семеро 
осужденных являются жителями раз
личных сельских населенных пунктов 
Красночетайского района, а  еще один 
– города Чебоксары. Из них трое моло
дых людей учились в различных вузах 
столицы республики, в том числе на 
юридическом факультете, еще трое яв
лялись учащимися средних специаль
ных учебных заведений.  

Следствие вел Ядринский межрайон
ный отдел СУ СКР по Чувашии. 

Нет-нет да и залетают в 
Чувашию редкие виды птиц. 
На этот раз орнитологами 
замечены нырок и князек.

Как сообщает ИА REGNUM, в 
этом году дважды за зиму в ре
спублику залетали красноносые 
нырки – птица из семейства ути
ных. И за многие десятилетия 
впервые зарегистрирован факт 
прилета белой лазоревки (князь
ка) – певчей птицы из семейства 
синицевых. Первая была замече
на 3 февраля в окрестностях села 
Алтышево (Алатырский район) 
и 2122 февраля – в Чебоксар
ском районе. В Госохотрыболов

службе ЧР отмечают, что первый 
достоверный факт пребывания 
красноносых нырков на терри
тории республики был отмечен 
весной 2008 года в Ибресинском 
районе. Кроме того, известны не
сколько случаев добычи нырков 
охотниками в период осенней 
охоты.

Интересно, что данный вид в 
2008 году засняла орнитологлю
битель Валерия Никифорова. В 
этом году ей удалось запечатлеть 
в Чебоксарском районе еще бо
лее редкую птицу – белую лазо
ревку, которая занесена в Крас
ную книгу России. И сразу четыре 
особи.

В ЧУВАШИИ предполагается 
сокращение чиновников на 10 
процентов в течение двух лет. Об 
этом 2 марта на планерке прави
тельства заявил премьерминистр 
Иван Моторин. 

В прошлом году в республи
канских органах государственной 
власти работали 1416 человек, что 
больше, чем в 2013 году, на 323 
единицы.

В ЯНВАРЕ 2015 ГОДА в респу
блике родилось 1268 человек, что 
на 187 (12,9%) меньше, чем в янва
ре 2014 года. Смертность за месяц 
– 1431 (рост на 44 или 3,2%) чело
век. Таким образом, число умер
ших превысило число родившихся 
на 12,9 процента.

С 10 МАРТА повысились тари
фы на пассажирские перевозки 

в городском транспорте. Причем 
на разные виды поразному. Боль
ше всего подорожала поездка в 
маршрутке – на 25 процентов (20 
руб. вместо 16), меньше всего – в 
троллейбусе – стало 15 вместо 
прежних 14 рублей. А вот в автобу
сах большой вместимости плата за 
проезд осталась прежней.

По информации СМИ

С 1 марта в стране начал действовать 
обновленный перечень жизненно 
необходимых и важнейших 
лекарственных препаратов (ЖНВЛП).

Мордовия при поддержке Министерства 
промышленности и торговли РФ активно 
включилась в российскую программу 
импортозамещения. 

Правительство республики выделило грант  
в размере 500 тыс. рублей на разработку 
концепции учебно-методического  
комплекса по истории Чувашии.
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Странная реакция  
на трагедию Просчитались…

милоСердие

ВлаСть и народ КоллиЗии

Полюбившийся жителям не только 
Чувашии, но и других регионов 
фестиваль «Рыбак рыбака» в этом году, к 
сожалению, не состоится. 

 Все дело в запретной зоне,  рассказывает 
зачинатель и организатор праздника рыбаков, 
член фракции СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ в Гос-
совете Чувашии Сергей Семенов.  Мы вели 
переговоры, писали письма с просьбой разре
шить провести фестиваль там, где он обычно 
проходил,  на набережной Новочебоксарска, 
около шлюзового канала ниже Чебоксарской 
ГЭС. Федеральное агентство и Средневолжское 
территориальное управление рыболовства РФ 
поддержали проведение фестиваля. Но прави
ла об изменении запретной зоны пока находят
ся в разработке. 

Весь 2014 год мы занимались вопросом 
уменьшения запретной зоны. Надеюсь, что не 
зря, что в будущем году фестиваль пройдет на 
традиционном месте, не нарушая никаких пра
вил. Сейчас мы продолжаем добиваться отме
на запрета на рыбную ловлю в месте, где обыч
но проходит фестиваль. Собрано более пяти 
тысяч подписей в его поддержку.

Когда малышам ис
полнилось 7 месяцев, 
мама начала замечать 
неладное – они не могли 
сидеть, не начинали пол
зать. После проведенных 
обследований и был по
ставлен диагноз. 

В реабилитационном 
центре в Чебоксарах 
Кристина и Кирилл ста

ционарно лечились три 
раза. Особых успехов это 
не принесло. О том, воз
можно ли полное изле
чение, врачи не говорят. 
Но родители стараются 
изо всех сил. Однако ста
рания стоят немалых де
нег. Малыши прошли уже 
три курса в ООО «Реа
центр Ульяновск». И вот 

наконец появилось хоть 
какоето улучшение! 

Первый раз средства 
собирали всем миром. 
Второй раз родители взя
ли кредит. Чтобы осилить 
такое лечение в третий 
раз, папе пришлось съез
дить на заработки в Мо
скву. Уехать опять, оста
вив семью на длительное 
время, он уже не может.

А ООО «Реацентр Улья
новск» готов принять 

детей. На лечение Кри
стины требуется 92 250 
рублей, Кирилла – 108 
750 рублей. 

Жизнь этих малышей 
только начинается. Ка
кой она будет – в данный 
момент зависит и от че
ловеческого участия, от 
неравнодушия.

Если вам не все равно, 
вы можете перечислить 
любую сумму на лечение 
Кристины и Кирилла. 

«Рыбак 
рыбака»-2015 
отменяется

К Сожалению

Кириллу и Кристине 
требуется помощь

Реквизиты мамы, Татьяны Софроновой
Сбербанк России Новочебоксарское отделение Сбербанка 8613/0101 

№ карты: 639002759001713738 
Номер лицевого счета: 40817810075040209748/54

Мегафон (Чувашия) 8-927-853-38-35

Крупная авария на МКАД 
в Москве, в результате 
которой пострадали жители 
Чувашии, стала предметом 
разбирательства на планерке 
правительства республики. 

Авария произошла 28 февраля. 
Микроавтобус «Фиат» из Чувашии, 
перевозивший 18 человек, врезал
ся в бетонный блок и опрокинулся. 
В результате ДТП ранения получи
ли 11 человек, один из них скон
чался 1 марта в московской боль
нице. Напомним, это не первый 
случай, когда автобус с рабочими 
из Чувашии попадает в аварию.  
14 мая 2013 года в районе села 
Константиновка Пензенского рай
она микроавтобус, в котором на
ходились 18 пассажиров – жители 
Урмарского и Янтиковского рай
онов, столкнулся с грузовиком. 
В результате аварии 10 человек 
погибли и девять были травми
рованы. А ДТП с пассажирами из 
Чувашии с менее тяжкими послед
ствиями уже не счесть.

Своеобразно отреагировал на 
случившееся глава республики Ми
хаил Игнатьев. Он правильно заме
тил, что жители региона выезжают 
на заработки, нанимая частные 
микроавтобусы, и «эта тенденция» 
будет продолжаться. А далее идет 
непонятное. «Есть в тяжелом со
стоянии. Водитель микроавтобу
са, получивший сотрясение мозга, 
вернулся в Чебоксары и в настоя
щее время находится в БСМП. По
чему он в больницу в Москве не 
обратился — это вопрос, конечно», 
— сказал глава. Далее, отметив, что 

машина зарегистрирована в Баты
ревском районе, поручил собрать 
правительственную комиссию по 
безопасности дорожного движе
ния, чтобы обсудить данный факт. 
Хотя понятно, что власти Чувашии 
не могут обеспечивать безопас
ность движения за пределами ре
спублики.

На самом деле этот и подобные 
факты должны бы главу и прави
тельство заставить задуматься 
совсем о другом: почему тысячи 
и тысячи жителей республики вы
нуждены колесить по всей стране 
в поисках заработка? Почему, при 
всех оптимистичных докладах, на 
самом деле число рабочих мест в 
Чувашии продолжает сокращать
ся? Впрочем, Михаил Игнатьев 
на это обратил внимание, только 
опять же посвоему. Комментируя 
выезды на заработки, он подчер
кнул, что «рабочие места есть и в 
сельской местности», и пореко
мендовал отходникам заняться 
сельским хозяйством. «Почти те же 
самые деньги смогут заработать», 
 уверял он. Ой ли? По официаль
ным данным, в отрасли сельского 
хозяйства средняя зарплата в 2014 
году составила 12500 рублей. Если 
вычесть высокие зарплаты руково
дящего состава, у простых работяг 
она получится менее 10 тыс. ру
блей. Может ли мужик на эти день
ги сносно содержать семью?

Удивительно, неужели глава ре
спублики не знает, как живут люди 
на селе? Думается, всетаки знает. 
Просто он безразличен к ним.

Михаил СВЕТЛОВ

В ноябре 2013 года в 
Ядрине прошла очеред
ная встреча депутата Гос
совета Чувашии Игоря 
Молякова с жильцами 
этих домов. Она совпала 
с проведением собра
ния, на котором руко
водитель УК Бажайкин, 
отчитываясь о работе, 
уговаривал горожан про
голосовать за отчет. Но 
внимательные горожане 
заметили, что им пред
лагают проголосовать за 
установку приборов уче
та, о которых они ничего 
не знают, и попросили де
путата разобраться, где, 
когда и сколько счетчи
ков было закуплено. Ито
гом стало разбиратель
ство в республиканском 
Управлении Федераль
ной антимонопольной 
службы, которая призна
ла, что цена на счетчики 
была завышенной. Тогда 
к делу подключилась и 
прокуратура, и УК ста
ла возвращать жильцам 
деньги. 

Прошел 2014 год. В 
начале 2015го УК опять 
стала отчитываться перед 
жильцами. И все бы ниче
го, но… Депутату Госдумы 
Анатолию Аксакову, Гос
совета – Игорю Молякову 
и Ядринского горсобра
ния Владимиру Офарино
ву поступили обращения. 

В них рассказывается, что 
Бажайкин и сотрудники 
УК проводят общедомо
вые собрания, на которых 
знакомят с отчетом, а по
том говорят, что жильцы 
обязаны оплатить уста
новку счетчиков по цене, 
указанной в смете УК… 
Все уже было. В конце 
2013 года. Но после тех 
собраний в УФАС призна
ли цену на приборы учета 
завышенной. Правда, об 
этом на собраниях жиль
цам не сообщалось.

Дальше еще инте
реснее. За январь 2015 
года жильцы домов,  
осчастливленных счет
чиками по завышенной 
цене, получили по паре 
расчеток в один день 
– утром и вечером. По
смотрев в утренние кви
танции, жильцы стали 
возмущаться. Видимо, 
поэтому вечерние кви
танции отличались от 
утренних проставленны
ми в них суммами – они 
были меньше. А некото
рые успели оплатить по 
утренним счетам. Жиль
цы просят депутатов ра
зобраться в сложившей
ся ситуации и прилагают 
к обращению квитанции.

 Пусть экспертиза ре
шит, сколько стоят счет
чики, и тогда мы, само 
собой, заплатим, как и 

положено по закону,  го
ворит Светлана Ивановна 
Шабанова. – Но по це
нам, которые антимоно
польная служба сочла 
завышенными и которые 
упорно продолжает на
зывать Бажайкин, никто 
платить не должен. 

Бажайкин пытался взы
скать в судебном порядке 
деньги, перечисленные 
ф и р м е  и с п о л н и те л ю , 
установившей счетчики, 
но процесс проиграл. Мо
жет быть, для того, чтобы 
начать возвращать эти 
средства, УК осмелилась 
выставить жильцам за
вышенные счета – а вдруг 
проскочит? Тогда схему 
можно будет использо
вать и дальше. Не про
скочило. Теперь жильцам 
надо быть начеку и про
верять в квитанциях каж
дую цифру. А что, если 
голова руководителя УК 
родит еще какиенибудь 
способы? Ведь у него име
ется определенный опыт 
в этой сфере: он осуж
ден условно за мошен
ничество, совершенное 
с использованием слу
жебного положения. Его 
служебное положение 
называлось «глава адми
нистрации Ядринского 
городского поселения». 
Срок наказания еще не 
закончился.

Двойняшкам Кристине и Кириллу Софроно-
вым два с половиной года. Полтора года назад 
им поставили страшный диагноз – «детский це-
ребральный паралич, спастический тетрапарез 
второй степени».

История с приборами учета тепла, установленными в 14 ядринских 
многоквартирных домах, обслуживаемых ООО «Ядринжилремсервис», 
никак не доберется до своего логического завершения. 


